

光明の橋



東京都立光明学園（肢・病併置校）

全校保護者会学校通信③

令和5年12月号

校長 島添 聡

校長より

令和5年もそろそろ幕を閉じます。2学期は、感染症対策には配慮しながらも、ほぼ事前の計画通りに学習活動を実施することができました。これまでできなかった校外での体験的な活動や他校との交流活動も可能になりました。

また、先日の土曜授業参観日には多数の保護者の方に御来校いただき、普段の授業の様子を御参観いただきました。このような機会を通じて、担任と授業内容やお子様の様子について意見交換していただきたいと思います。

そよ風分教室では、砧公園への遠足を実施し、そよ風ライブや作品展を実施して学習の成果発表をしました。病院内は、まだまだ感染症対策を徹底していく必要があるので多数の方に御覧いただくことは叶いませんが、関係部署と協議をしながら今後も計画していきます。

終業式には2学期の学習の記録である通知表をお渡しします。担任が学園生にも分かりやすく工夫をしています。保護者の方と一緒に2学期の様子を振り返ってください。

通知表や個別面談等を通して、お子様の授業での頑張りについて担任と意見交換をしていただきたいと思います。

年末年始（12/29～1/3）及び学校閉庁日は、経営企画室も含め職員が不在となります。緊急時の連絡は、学部担当の副校長の公用携帯まで御連絡ください。

○ 冬季休業期間中の学校閉庁日：1月4日（木）

西棟駐車場工事の予定の再度変更及び駐車場運用について

西棟駐車場の改修工事について、すでにお知らせ等でも御案内の通り、このたび、都財務局から再度契約不調（業者が決まらなかった）になったとの連絡が、都教育委員会を通じてありました。今後、再々度の入札を行うこととなりますが、当初の工事予定期間より更に大幅な遅れが出ることとなります。業者が決まり、工事期間が決定されましたら、御連絡いたします。保護者の皆様には御心配や御迷惑をおかけすることになり、大変申し訳なく思います。学校としては、引き続き都教育委員会に対して、今後も教育活動への支障が最低限になるように要望してまいります。

また、今回の事態を受け、本校から教育委員会に要望し、12月11日（月）より西棟駐車場の運用を再開しております。御不明なことは御遠慮なく各担任あるいは学部主幹等にお問い合わせください。御不便をおかけしますが、今後とも御協力をお願いいたします。

令和6年度の行事等について

◆校外学習、宿泊行事等の実施方針

1、2学期の校外学習、宿泊を伴う学習を無事終えることができました。保護者の皆様の御協力ありがとうございました。

今年度、S部門では4年ぶりに宿泊を伴う学習を実施しました。今年度の実施状況を踏まえ、学園生が安全に楽しく過ごす中で、学びを深める良い経験となる行事の在り方を改めて検討しているところです。

令和6年度の校外学習等につきましては、大まかな方針として次のように考えています。

(1) 校外学習

S部門

- 学年ごとに実施します。
- 宿泊行事を実施する学年は、集団行動、移動、食事等について、宿泊行事につながる取組として計画します。
- 在宅訪問学級学園生は、自宅を基点とした個別の計画を基本とします。集団場面への参加については、主治医の意見も含めて、安全に参加できる状況である場合には、在籍学年の校外学習等にスクーリングの一環として参加することを可能とします。

B部門

- 部門単位の遠足、学部ごとの校外学習を実施します。

そよ風分教室

- 遠足の実施の可否について、成育医療研究センターと協議の上実施します。

(2) 宿泊を伴う学習（移動教室、修学旅行）

S部門

- 学年ごとに実施します。（小5、小6、中2、中3、高1、高2）
- 移動教室、修学旅行は、1泊2日の行程とします。
- 期間中の活動内容は、学部、学年に応じた学習課題を考慮して、事前学習及び事後学習と合わせて計画します。
- 宿泊場所、見学先は、東京都近郊（車で1時間程度で移動できる場所）とします。
- 移動手段はスクールバスの利用を基本とします。部分的に借り上げバスを利用する場合があります。

※宿泊防災訓練は、本校中1生を対象とします。

※S部門の行事につきましては、医療的ケアの必要な児童・生徒や付き添い保護者が多いため、部分的な参加が可能な行程で実施します。

※燃油価格の高騰やドライバー不足に伴い借り上げバスの料金が値上がりしており、定められている学校徴収金の限度額を超えないように旅行を計画するため、移動手段にはスクールバスを活用していきます。

B部門

- 学部ごとに実施します。
- 公共交通機関の利用を基本とします。

◆「光明祭」実施計画について

今年度も光明祭に多数御参観いただきありがとうございました。コロナ禍以降、全校統一して「映像作品」を発表してまいりました。令和6年度の開催については、南棟が完成することに伴い、様々な発表を2日間で実施する方向で検討しています。詳細につきましては、新年度以降お伝えいたします。

◆授業参観について

今年度は1学期の授業参観は「2週間の参観期間を設けての分散開催」、2学期の授業参観は「全校土曜日一斉開催」としました。令和6年度は、1、2学期共に、「全校一斉土曜日開催」といたします。